

Texte 3 : La prospérité mène à l'oubli de Dieu

L'Humanité vit des moments difficiles à cause de la pandémie et du confinement qui la privent de sa liberté fondamentale. Est-ce l'occasion de faire le point sur sa spiritualité?

Partout dans le monde, les êtres humains vivent une situation inédite. Le bouleversement lié à cette pandémie mondiale liée à la Covid-19 a conduit beaucoup de personnes à se retrouver chez elles, seules ou en famille et faire face à leurs peurs, leurs doutes et leurs incertitudes. Certains ont cédé à la panique et vivent très mal cette privation quasi totale de liberté, alors que d'autres qui ont davantage de prédispositions spirituelles ont renforcé leur foi, leur spiritualité et profité de ces moments de retrait pour méditer, prier et se recueillir... Au sens théologique, chaque instant est une épreuve dont la pire est probablement celle de la prospérité qui conduit à l'oubli du sens de la vie, de l'existence et de Dieu. C'est dans les moments où surviennent les calamités les plus éprouvantes, que certaines personnes se raccrochent à la transcendance. Le retrait de la vie sociale va bouleverser les habitudes des individus, qui pour certains vont tourner cette situation à leur avantage et en profiter pour se rapprocher de leur famille, alors que d'autres vont vivre plus difficilement cette promiscuité qui va les fragiliser. Des frottements qui vont créer des tensions entre les membres d'une même famille, contrainte de cohabiter dans des espaces souvent réduits ...

L'être humain est un être oublieux, qui, rappelé à l'évidence, va prendre conscience de sa vulnérabilité... En ces temps difficiles, nous devons être solidaires, même si le confinement peut être un moment de retraite spirituelle, il reste partiel grâce à la technologie, car nous arrivons tout de même à communiquer, ce qui nous permet d'entretenir et de conserver certains liens sociaux...

La théologie des catastrophes perçoit les événements comme des épreuves et non pas des châtiments ... Les catastrophes sont provoquées par celui qui a instauré un ordre dans ce monde et il est capable de créer ces exceptions. Ce n'est pas un châtiment divin pour punir les mécréants sur terre, comme pourraient le croire certains. Si Dieu avait à punir tous les hommes qui faisaient des injustices, il n'y aurait personne sur terre. Dans plusieurs passages dans le Coran, il est stipulé que le jugement se fera à la disparition du monde terrestre...

Ce confinement est une occasion pour plus de solidarité, de piété, d'entraide avec les voisins, les membres de la famille et les personnes dans le besoin «une bonne parole est une

bonne aumône», selon le prophète. Le musulman doit être dans la transcendance et il peut manifester la solidarité de mille manières par le biais d'actes solidaires. C'est une occasion d'avoir une pratique assidue et un début de cheminement spirituel.

Extrait d'un article dans l'Economiste, n° 5752, du 30 avril 2020

Questions

- 1) Expliquer les expressions et les termes soulignés dans le texte.
- 2) De quel type de texte s'agit-il ? Justifier votre réponse.
- 3) Quelles sont les conséquences de la pandémie de Covid 19 sur la vie des êtres humains ?
- 4) Comment les personnes ont-elles réagi vis-à-vis cette épidémie ?
- 5) Selon l'auteur, que résulte-t-il de l'épreuve de la prospérité ?
- 6) Quels sont les avantages et les inconvénients du confinement, cités dans le texte ?
- 7) Que doit-on faire pour faire face à cette pandémie ?
- 8) Peut-on considérer que cette épidémie est un châtement divin ? Justifier votre réponse.
- 9) En tant que croyant, comment doit-on réagir envers cette épreuve qui est l'épidémie de Covid 19 ?
- 10) Identifier dans le texte quelques exemples de propositions de la **phrase complexe**.
(propositions subordonnées : **relative**, **complétive**, propositions subordonnées circonstancielle : **de condition**, **de but**).